

Journée mondiale du réfugié

"Le Gabon apportera toujours aide et protection aux réfugiés"

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

À l'instar de la communauté internationale, le Gabon a célébré, samedi dernier, la Journée internationale du réfugié qui a lieu en même temps que la Journée du réfugié africain.

À cette occasion, le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de la Francophonie et de l'Intégration régionale, Dieudonné Nzengué a lu un discours circonstanciel, rappelant le contexte et les missions assignées. Le membre du gouvernement a rappelé à cette oc-

casion que la Journée mondiale du réfugié a été instituée par l'assemblée générale des Nations unies le 4 décembre 2000, sur la base de la résolution 55/76. Il a ajouté que celle-ci permet de sensibiliser l'opinion publique sur l'existence de plus 50 millions d'hommes, de femmes et d'enfants contraints de fuir leurs pays du fait des violences et des persécutions. Le nombre de ces êtres humains aux abois a connu un pic en 2013. En effet, selon un récent rapport du Haut Commissariat des Nations unies pour les réfugiés, l'augmentation du nombre des personnes déplacées depuis 2013 est la plus importante jamais observée et enregistrée dans l'histoire du monde moderne.

Toute chose, selon le ministre Dieudonné Nzengué, qui résulte de l'ampleur et de la persistance des crises, des conflits, de la pauvreté et de la survenance des catastrophes anthropiques ou naturelles. Le Gabon n'est pas épargné par le phénomène. Fort de son hospitalité légendaire, notre pays, a souligné le ministre délégué, poursuit allègrement ses efforts d'assistance et de protection de près 3 000 réfugiés et demandeurs d'asile présents sur son territoire. Selon le ministre Nzengué, l'adoption de la loi n°5/98 du 5 mars 1998 portant statut des réfugiés en République gabonaise, et la création de la Commission nationale pour les réfugiés (CNR), marquent de fait la volonté des plus hautes autorités gabonaises d'assu-

mer leurs responsabilités dans ce domaine. Le Gabon a, en effet, pris à son compte la "Déclaration de Carthagène" qui fait du non refoulement un principe de la protection internationale. Notre pays a également fait du respect de la clause de cessation une règle de gestion des réfugiés. "Tout en étant solidaires avec les réfugiés et les demandeurs d'asile, cette journée a été l'occasion de prendre conscience de la nécessité de préserver la paix et le vivre ensemble dans notre Gabon (...) Car les réfugiés sont des personnes ordinaires dans une situation exceptionnelle et transitoire ; nous sommes tenus de leur accorder aide et protection", a indiqué le ministre délégué auprès du ministre des Affaires



Photo : Bandoma

LE ministre délégué aux Affaires étrangères, Dieudonné Nzengué: Nous sommes tenus d'apporter aide et protection aux réfugiés".

étrangères, de la Francophonie et de l'Intégration régionale, Dieudonné Nzengué.

Trois questions à... Vivien Patrice Makaga Pea, délégué national de l'UJPDG

Je dédie ce prix à la jeunesse gabonaise

Propos recueillis par. Jonas OSSOM-BEY
Libreville/Gabon

L'union : Vous venez de recevoir un prix international sur le leadership chez les jeunes. Pouvez-vous nous en parler?

Merci de me donner cette occasion d'expliquer aux compatriotes la portée du titre de "Nouveau Leader du Futur 2015", que je viens de recevoir à Bruxelles, des mains de Didier Reynders, Vice-Premier ministre du Royaume de Belgique, en charge des Affaires étrangères et européennes, et en présence de plusieurs chefs d'État parmi lesquels Michel Kafando, président de la Transition au Burkina Faso, Marie Louise Coleiro Préco, présidente de la République de Malte, Nikola Gruevski, Premier ministre de Macédoine, Boris Tadic, ancien président de la République de Serbie. Il s'agit en effet d'un prix ou titre décerné par le Conseil de la Fondation Universale via le Forum du Crans Montana, une organisation internationale réunissant chaque année les décideurs les plus influents au monde, à tout jeune qui se distingue par ses réussites professionnelles et son expérience reconnue dans le leadership, suivant des critères de sélection assez stricts définis au préalable par les organisateurs. Une enquête de moralité est évidemment menée et sur la base de plusieurs

recommandations, le jeune nominé reçoit sa distinction au cours d'une cérémonie officielle marquant généralement la fin de la session annuelle du Forum Crans Montana. Ce fut le cas pour moi ce samedi 13 juin 2015 où j'ai reçu cette consécration internationale à Bruxelles pour une mandature de 3 ans, soit jusqu'au 19 mai 2018. Je voudrais ajouter que ce magistère international me permet désormais de m'exprimer, défendre et veiller sur les intérêts de la jeunesse africaine et transatlantique, ainsi que du droit, lors des événements auxquels je serai invité et amené à intervenir. Vous l'aurez compris, il ne s'agit pas d'un mandat exclusif mais inclusif. Le prochain rendez-vous est d'ailleurs déjà pris pour octobre à Genève (Suisse).

Quel est votre sentiment après avoir reçu cette distinction ?

J'éprouve évidemment une très grande fierté d'avoir comme beaucoup l'ont déjà fait avant moi, hissé le Gabon et l'Afrique sur un piédestal mondialement reconnu. J'ai été candidat à ce titre, recommandé puis soutenu par les États-Unis, la France et l'Assemblée parlementaire de la Francophonie que je remercie au passage pour s'être porté garant et caution de ma probité morale et de mes capacités professionnelles, intellectuelles et politiques. Il s'agit là d'une consécration qui ne se néglige pas, bien au contraire elle m'encourage à poursuivre dans la même direction en portant et défendant avec plus de détermination et rationalité, les causes légitimes de la jeunesse.



Photo : DR

Vivien Amos Pea Makaga, à la réception de son prix.

La jeunesse gabonaise et plus généralement africaine se trouve ainsi honorées. Quel message pouvez vous adresser aux uns et aux autres ?

Mon message à la jeunesse gabonaise et africaine : n'ayez pas peur d'exprimer et défendre vos convictions. Soyons comme des étoiles qui brillent sur l'Afrique et le Gabon, et formons ensemble la constellation du changement auquel aspire notre génération. Il ne s'agit plus pour nous de nous intéresser simplement à la politique, mais aussi de s'engager pour impulser et faire le changement, pour bâtir et élever l'Afrique et le Gabon au niveau de l'ambition à laquelle tous nous rêvons. Je ne saurai

finir sans dédier cette distinction au premier symbole de mon engagement, la jeunesse gabonaise, cette jeunesse qui est en prise directe avec ses propres réalités, cette jeunesse qui m'accompagne au quotidien et me donne la force ainsi que le courage de rester debout malgré les attaques et l'adversité. Car c'est par elle et pour elle que je peux légitimement et fièrement porter le titre de "Nouveau Leader du Futur". Enfin, mes remerciements et ma gratitude vont à l'endroit du président de notre pays, SE Ali Bongo Ondimba qui est un des piliers de mon engagement politique, cet homme d'État qui m'a offert l'opportunité et le cadre qui me permettent aujourd'hui de m'imposer à l'échelle nationale et internationale.

l'Afrique du Sud la destination pour vos vacances
JUSQU' AU 31 AOUT 2015

3 NUITS à Johannesburg à partir de 412000	3 NUITS à Johannesburg 4 NUITS à Durban à partir de 598000
3 NUITS à Johannesburg 4 NUITS à CapeTown à partir de 612000	5 NUITS à CapeTown à partir de 587000

Le package comprend: Le billet aller-retour, classe économique et les taxes aéroport Transferts aéroport aller-retour Hébergement et petit déjeuner au B&B (comme dans le devis)

Le package exclu: Les tours de jour Port de bagage, les appels téléphoniques, consommation au bar, les pourboires, les billets et toutes les autres dépenses personnelles

Termes et conditions applicables: Tous les packages sont conditionnés par la disponibilité et la fluctuation de la devise.

Contactez SAA au 01724191 - 06077663 - 04603120 ou email: southafricanairwaysgabon@yahoo.fr

South Africa, PEERMONT, legend tours, TSOGO SUN, South African Airways